

Las elecciones de noviembre de 2009 fueron reconocidas por varios países, entre los que se encontraban los Estados Unidos, Colombia, Italia, Israel, Japón, China, Panamá, Costa Rica, entre otros. Algunos candidatos no se presentarían en repudio al proceso considerado "ilegítimo" pero sin embargo, fueron cinco los aspirantes a la titularidad del Poder Ejecutivo, ganando el candidato del Partido Nacional, Porfirio Lobo.



Porfirio Lobo Sosa.

### **PORFIRIO LOBO**

**Partido político:** Partido Nacional

**Período de mandato:** 2010 a 2014

### **BIOGRAFIA**

Porfirio Lobo Sosa nació en Trujillo en 1947. Su padre era José Porfirio Lobo, quien había incursionado en la política siendo elegido Diputado del Congreso Nacional de Honduras, además de poseer grandes extensiones de tierras.

Porfirio se formó en Administración de Empresas en la Universidad de Miami, luego de lo cual comenzó a trabajar ayudando en la dirección de los emprendimientos agrícolas y ganaderos de la familia. A su vez, se desempeñaría como docente de inglés y de Ciencias Económicas, además de continuar con su formación en la Universidad Autónoma de Honduras, donde realizó la licenciatura en Historia.



Trujillo, Honduras.

*De joven ingresa al Partido Nacional con el apoyo de su padre, logrando iniciar una importante campaña que lo llevaría a ocupar diversos cargos en la estructura partidaria. Sería electo Diputado en 1990 por el departamento de Olancho, renovando su cargo en 1994, 1998 y 2002.*

En 2001 sería el vicepresidente del Partido Nacional, y luego Presidente del Comité Central. Además, desde 2002 hasta el 2006 sería el Presidente del Congreso Nacional de Honduras.

Su figura ya medía en las encuestas lo suficiente para ser considerado un posible candidato a presidente, por lo que participó y triunfó en las internas del Partido Nacional en 2005, pero fue superado por unos pocos votos en las elecciones generales de aquel año por Manuel Zelaya.



*Durante la asunción.*

El pequeño porcentaje de votos por el cual Porfirio Lobo no pudo acceder a la presidencia lo convirtió en el candidato natural del Partido Nacional para los comicios de 2009.

*Desde el inicio de su gestión utilizó las fuerzas de seguridad para reprimir las manifestaciones que tildaron a su gestión de ilegítima.*

*En ese contexto, sería derrocado el presidente Manuel Zelaya, por lo que las elecciones en las que triunfaría Porfirio Lobo no tendrían la suficiente legitimidad y no serían reconocidas por varios países de la comunidad internacional.*

#### **PRESIDENCIA**

El noviembre de 2009, Porfirio Lobo obtuvo el triunfo con el %56.50 de los sufragios, asumiendo su cargo el 27 de enero de 2010.

Desde el inicio de su gestión utilizó las fuerzas de seguridad para reprimir las manifestaciones que tildaron a su gestión de ilegítima, exigiendo el retorno del destituido Manuel Zelaya. Su gobierno fue reconocido por casi un centenar de países, aunque algunos estados de la región se negaron a establecer relaciones con Honduras mientras no sean otorgadas las suficientes garantías constitucionales.

*Se tornó necesaria  
la descentralización,  
construcción y  
mejora de las vías  
de comunicación.*

Luego de un tiempo de indefiniciones, comenzaron los diálogos con distintos referentes latinoamericanos para pedir el regreso de Honduras a la Organización de los Estados Americanos. Además, intentando calmar las protestas opositoras, se mantuvieron algunos contactos con Zelaya, exiliado en la República Dominicana, por los cuales se retiraron los cargos que pesaban sobre él por presunta corrupción.

En tanto, la relación con la prensa independiente se tensó aún más, y la cantidad de periodistas asesinados o desaparecidos en aquel país se encuentran en la actualidad entre los índices más altos de todo el mundo.



*Porfirio Lobo Sosa.*

Por otra parte, se tornó necesaria la descentralización, construcción y mejora de las vías de comunicación, los proyectos de riego y vivienda, la construcción de escuelas, la modernización de los aeropuertos, las obras de potabilización de agua, la creación de centros de salud y el mejoramiento de las condiciones agrarias.

*A finales de 2010, Porfirio Lobo comenzó con una jornada de consultas con el fin de reformar la Constitución Nacional, uno de los proyectos por el cual había sido duramente criticado el presidente Zelaya.*

Por otra parte, Porfirio Lobo impulsó la creación de "Ciudades Modelo", la modificación de la Ley de Empleo Temporal, y el plebiscito para la reforma constitucional. Estas iniciativas fueron muy criticadas por los sindicatos y las organizaciones sociales, que a su vez, reclaman mejores condiciones laborales y de vida, seguridad y el cese de la represión.